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■中国医师节·医者仁心的传承

潘志浩是丽水人，1994年从浙
江医科大学毕业后，他来到李惠利
医院，成为一名麻醉科医生，也遇到
了人生中最重要的知己。

那时，李惠利医院刚开诊一年
多，采购了一大批在当时比较先进
的仪器。为了让这些仪器在手术中
更好地发挥作用，潘志浩常常下班
后也泡在手术室学习仪器资料，一
心想啃下这块“硬骨头”。

时间久了，他发现下班后空荡
荡的手术室里总有另一个身影——
同事邬晓雷。就这样，两个年纪相

仿的年轻人因为惺惺相惜，走到了
一起。

麻醉医师肩负着保障患者术中
生命安全的重责，一旦投入工作就
要精力高度集中，压力很大。这些
年来，两人相互扶持、包容、鼓励，写
论文、考试、评职称，都是商量好你
先我后，这样既不耽误工作，也能安
排好家庭。

一天，手术室里有一台高难度
的肩关节镜下三明治补片上关节囊
重建手术，术前需要颈丛神经麻
醉。正当潘志浩全神贯注进行麻醉

时，恰巧邬晓雷经过，她自然地走过
去帮助潘志浩扶住病人的头部方便
他操作，接着两人利用超声定位顺
利完成麻醉。这一幕正好被主刀医
生看到，他被夫妻俩的默契配合和
工作时的专注所感动，捕捉下了这
个镜头。

这些年来，这样的画面时有发
生：搬不动病人时两人一起扛、打
针时帮忙摆体位、遇到危重病人一
起救治……正因如此，潘志浩夫妻
俩被同事们称为“最美夫妻麻醉
师”。

帕金森病是一种常见的中老
年神经系统退行性疾病，也是继
肿瘤、心脑血管病之后中老年人
的“第三杀手”。由于病因难断、
患者认识不够，会导致治疗效果
不明显或延误最佳治疗时间。

今天下午2时，“甬上健康大
讲堂”邀请到宁波市康宁医院神
经内科主任史玲利主任医师和大
家分享帕金森病方面的知识。本
次直播还设置了专门的互动环
节，如果您有任何关于帕金森病
方面的问题，都可以在直播当天
进入“甬上健康大讲堂”直播间，
留言或提问。

如果您对以上内容感兴趣，
记得提前下载好甬派APP，8月
18日（周五）下午2时准时收看此
次直播。

相关链接

史玲利，精神内科主任医师，
宁波市康宁医院神经内科主任，
兼任中华医学会神经病学分会委
员，市康复学会神经康复分会委
员，市老年晕眩分会委员，省中西
医结合学会精神疾病分会重症学
组委员。从事临床工作20余年，
有丰富的临床经验及技能，擅长
各种神经内科疾病的诊治，尤其
擅长帕金森病及运动障碍、震颤、
癫痫、眩晕、慢性神经痛、睡眠障
碍等疾病的诊治。

记者 王颖 任诗妤
通讯员 孙梦璐

今天下午2时
神经内科专家史玲利
做客甬上健康大讲堂

“这样的日子你愿意过吗？”
“我愿意！”
“最美夫妻麻醉师”的儿子
要与父母“医”路同行

他们是共事29年的战友，也是结婚25
年的伉俪——宁波市医疗中心李惠利医院
的麻醉医生潘志浩和邬晓雷，被同事称为
“最美夫妻麻醉师”。今年9月，他们的儿
子也即将开启三年的医学研究生学习，在
神经内科领域继续深造，一家三口在从医
路上一起坚定前行。

潘志浩和邬晓雷夫妻俩默契配合的镜头。受访单位供图

回到家，潘志浩和邬晓雷也时
常会聊起工作中出现的一些情况，
交流心得，探讨业务。这样的家庭
环境也在潜移默化地影响着儿子潘
乐辰。高考结束填报志愿时，他很
坚决地说：“我要学医。”

那是夫妻俩第一次得知儿子的
心愿，意外又欣慰。潘志浩坦言：

“我们都知道当医生的辛苦，原本希

望他考虑一下其他职业。”不过，潘
乐辰并没有听从父母的意见，在志
愿上填了清一色的医学院。

交志愿的前一天晚上，邬晓雷在
家做好了饭，但潘志浩却打来电话说
有个急诊手术要做，没法回家吃晚
饭。身为麻醉科主任，从早忙到晚，
日行2万步已经成了他的日常。

望着一桌子的菜，邬晓雷问儿

子：“这样的日子你以后愿意过吗？”
“我愿意。”潘乐辰没有犹豫，认

真地回答。
如今，潘乐辰即将开启他的研

一生涯。虽然还没开学，但他利用
这个暑假已经提前进入实验室。他
要与父母“医”路同行，也成为一个
怀有仁心的医者。

记者 陆麒雯 实习生 张茗惠

配合默契的“最美夫妻麻醉师”

儿子高考志愿填的都是医学院
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利用双休日时间去家门口的社区
医院来一次中药熏蒸，晚上下班后还可
以去扎针灸做个推拿，既养生保健还能
缓解疲劳……在鄞州区东柳社区卫生
服务中心，不断拓展的中医适宜技术正
圈粉越来越多的年轻群体。

一走进东柳社区卫生服务中心4
楼的中医馆，浓浓的中医风扑面而来，
古色古香的装饰，空气里也弥漫着艾草
的清香。这里除了有中医门诊、中药
房，还开展了八大类二十六种中医适宜
技术，包括毫针、耳针、电针、火针、针
罐、水针刀、小儿推拿等，吸引了不少周
边居民前来。

“我觉得自己虽然不是很胖，但腰
腹部比较大，月经也不太规律，之前两

三个月才来一次。”一位36岁的女白领
已经在这里进行了3个月的中药调理
加针灸埋线治疗，如今她发现自己的月
经变得规律了，整个人感觉精神状态更
好，腰围也减少了6厘米-7厘米。

为了方便居民前来就诊，东柳社区
卫生服务中心还开出了中医夜门诊和
双休日门诊，晚上也能做针灸理疗。中
心下设的6个社区卫生服务站，也都能
开展中医诊疗和相关服务。

“想你的风吹到了东柳”，在东柳社
区卫生服务中心一楼大厅门口，记者还
看到一个医院定制的网红打卡牌，这是
为了吸引更多年轻群体而设立的。

“我们中心位于中心城区，周边有
很多都市白领，如今不少上班族都处于

亚健康状态，有不少这样那样的健康问
题，为了更好地服务周边人群，我们在
今年3月推出了健康理疗养生馆。”吴
建宏介绍，在社区医院开设健康理疗养
生馆，主要是为了丰富中医药社区卫生
服务的内涵，目前养生馆的项目包括中
药熏蒸、艾灸、泥疗、
盆底康复、腹直肌修
复、通乳催乳等，受到
不少周边居民欢迎。

今年1-7月，东
柳社区卫生服务中心
的中医科室就诊人数
达到5万人次，同比
去年增长了25%。

记者 孙美星

“想你的风吹到了东柳”
这个社区卫生服务中心的特色专科有点潮


